



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Sede de Occidente inaugura colección de José Basileo Acuña

10 JUN 2008



Liley Delgado Directora de la Biblioteca Arturo Agüero Chaves, le ofrece un obsequio al señor Armando Calzada como una muestra de agradecimiento por la donación.

Recientemente la Biblioteca Arturo Agüero Chaves de la Sede de Occidente, realizó el acto de inauguración de la colección José Basileo Acuña, integrada aproximadamente por 5000 libros que el señor Armando Calzada, heredero de don José Basileo, donó el año pasado.

El Dr. José Ángel Vargas Director de la Sede, destacó que esta biblioteca se distingue por ser una de las principales del país y que esta colección será de gran valor para la actividad académica.

Mencionó que con estos libros la Sede también quiere recibir la energía de don Basileo, “un hombre que pesó mucho en la cultura de este país, un hombre que trabajó por esa cultura y que nos dejó textos muy importantes, con una vocación universal muy valiosa”.

Aseguró que a través de la academia y de la investigación la Sede le sacará provecho a esta nueva colección.

Por su parte el Coordinador de investigación, Dr. Francisco Rodríguez, destacó la importancia de esta colección para futuras investigaciones en áreas como la literatura, historia, crítica literaria y psicología educativa.

En esta actividad la Sede agradeció al señor Armando Calzada por la generosidad y por la decisión de realizar la donación a este centro de estudios.

El señor Calzada mencionó que lo único que hizo fue cumplir el sueño de don Basileo, de donar su colección a un recinto universitario y que ésta no terminara en una compra y venta de libros. “Cumpliendo con ese deseo escogí a la Sede de San Ramón, primero por el contacto y amistad con Oscar Montanaro y luego porque investigué que aquí tenían una biblioteca muy valiosa y que cuidaban mucho los libros” manifestó.

José Basileo Acuña

Poeta, dramaturgo, narrador y traductor, José Basileo Acuña fue poseedor de una vasta cultura, que se manifestó en sus escritos sobre filosofía, teosofía, estética, educación, psicología, historia y religión.

Se desempeñó como profesor en el Liceo de Costa Rica y en la Escuela Normal de Heredia y al fundarse la Universidad de Costa Rica asumió las cátedras de Psicología Infantil, Sociología e Historia de la Educación.

En los años setentas se dedicó a publicar sus traducciones de Shakespeare como: la tragedia *Coriolano*, *La comedia de las equivocaciones*, *Macbeth* y *El Rey Lear*. En 1983, el diario *La Nación* reconoció esta labor con el Premio Áncora en teatro, compartido con Joaquín Gutiérrez, también traductor del dramaturgo inglés.

Estas traducciones fueron, además, una de las razones para que en el año 1983 se le concediera el premio Magón. Don José Basileo falleció el 18 de marzo de 1992.

Grettel Rojas Vásquez.

Periodista Sede de Occidente

groatas@so.ucr.ac.cr